
Protokoll der FK vom 29.01.2024 (#1027) 

 

Anwesende: Informatik, VWL, Chemie, 
Physik/Astronomie, Mathematik, Geowissenschaften, 
Jura, Psychologie, Anglistik, Geschichte, 
NeuroScience, Pharmazie, Biologie, KlaRoPhil, 
Geodäsie, Archäologie, OrientAsia, 
Kulturanthropologie, ELW, Agrarwissenschaft, 
Philosophie 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es 
da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung von Protokollen  

Anmerkungen zu FID #1026 

Ein Beitrag von Lukas Struck wird korrigiert. 

Abstimmung über FID #1026 

Ja: 19; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachschaften 

Ariane Meer (Geschichte): Eine Fachschaftlerin wurde im Cala-Dor sexuell belästigt. Wir 
wissen nicht, ob die Person dort arbeitet. Können wir unsere Studierenden davor warnen? 

Paul Ludwig (FSK): Ich gebe keine Rechtsberatung. Versucht, euch nicht strafbar zu 
machen. Ihr könnt euch auch an das Gleichstellungsbüro wenden. 

Lukas Struck (FSK): Wir empfehlen, in solchen Fällen die Empfehlungen möglichst generell 
zu halten.  

Lukas Struck (Informatik): Wir haben eine Person aus der FS verbannt, wegen eines 
zurückliegenden Awareness-Falls. 

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 



Paul Ludwig (FSK): Es gab eine konstituierende Sitzung des SPs. Wir haben eine neue erste 
Sprecherin des SPs: Sophia Da Costa. 

Sophia Da Costa (SP): Ich habe bis vor kurzem beim FSK gearbeitet. Das hat mir viel Spaß 
gemacht. Auf der konstituierenden Sitzung am Mittwoch wurde das Präsidium neu gewählt, 
Ausschüsse besetzt und die FK-Vorschläge wurden bestätigt. Ihr solltet dazu noch Mails 
erhalten. Außerdem wurde eine Erneuerung des Bekenntnisses gegen Antisemitismus 
beschlossen.  

Paul Ludwig (FSK): Es kann sein, dass wir demnächst eine neue Webseite bekommen.  

Alexander Wallau (Informatik): In zwei Wochen tagt der Studierendenbeirat der ULB mit der 
ULB. 

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Paul Ludwig (FSK): Die Termine für die Ferien-FKs sind der 19.02, 04.03 und 18.03. Alle 
diese FKs sind Finanz-FKs. Die FK am 19.02 findet in Hörsaal 3 und 4 des Hörsaalzentrums 
stattfinden. Diese FK startet nach dem Townhall-Meeting mit dem Rektorat, welches um 
19:07 Uhr stattfindet. Das Townhall-Meeting wird nicht auf Discord übertragen. Die FK 
danach wird auch auf Discord übertragen. Ansonsten habe ich eine Anweisung 
fertiggemacht.  

 

TOP 6: FSK Wahlen 

Paul Ludwig (FSK): Es gibt eine freie Stelle im FSK. Es handelt sich um die Stelle Wahlen, 
Ordnungen und Satzungen. Gibt es Kandidaturen? 

Luc Augustin (VWL): Ich möchte kandidieren. Ich sitze für euch in Ausschüssen.  

 

TOP 7: Code of Conduct (1. Lesung) 

Paul Ludwig (FSK): Der Code of Conduct wurde von mir, Sean und dem Gleichstellungsbüro 
verfasst. Der Gedanke dahinter ist, dass Vorwürfe oder bestätigte Awareness-Fälle in FSen 
aufgetreten sind. Bisher wurde dies durch Gutdünken geregelt. Es war intransparent, in 
welchen Fällen basierend darauf Gelder bewilligt oder nicht bewilligt wurden. Der Code of 
Conduct soll das Ganze kodifizieren. Also aufzuschreiben, was sind die Dinge, die wir nicht 
wollen und wann genau sollte die FK sich überlegen, ob sie Finanzsanktionen ergreifen 
möchte. Die Mehrheiten in diesem Dokument sind immer Zwei-Drittel-Mehrheiten. Es gab 
einen spezifischen Änderungsvorschlag von Martin für eine Formulierung. Diesem werde ich 
nachkommen. Aufgrund der kommenden, vollgepackten FK ist es mein Wunsch, die drei 
Lesungen des Dokuments auf drei anstatt zwei Sitzungen zu behandeln. Die Abstimmung 
würde dann am 04.03 stattfinden. Gibt es dazu Gegenrede? 

Keine Gegenrede 

 



TOP 8: Finanzen 

Philipp Wippermann (FSK): Wenn ihr noch offene Anträge, noch nicht gestellte Anträge aus 
dem letzten SS und Anträge, deren Haushaltsjahr Ende März endet, habt, dann habt ihr 
noch zwei Monate Zeit, um Anträge zu vervollständigen, nachzureichen oder eure 
Haushaltspläne einzureichen.  

David Kowalk (Physik/Astronomie): Ich möchte wegen unseren AFSGs nachfragen. Es gibt 
einige Kritikpunkte gegenüber dem zuständigen Mitglied des Referats. Die Kommunikation 
erschien uns nicht konstruktiv. Ein Klärungsgespräch wurde uns verwehrt. Der Tonfall wirkte 
herablassend und respektlos. Wie mir berichtet wurde, wie innerhalb des Referats über die 
FS gesprochen wurde, fand ich erschreckend. Unsere Kommunikation war stets konstruktiv 
und sachlich. Wir hätten gerne eine konkrete Auflistung aller Änderungswünsche für die 
Dokumente. Für die Zusammenarbeit wünschen wir uns eine konstruktivere 
Zusammenarbeit.  

Paul Ludwig (FSK): Das Problem ist, dass die Auflistung der Mitglieder des FSR- und FSV- 
Vorstands während des Prüfungszeitraums und/oder zum Prüfungszeitpunkt, so geschehen 
muss, wie es im Musterkassenbericht dargestellt ist. Ich werde mich dennoch nochmal mit 
Sven Zemanek austauschen. Bis wir von David darauf hingewiesen wurden, waren die 
Musterdokumente fehlerhaft. Daher kam es zu einem Missverständnis. Ich halte große 
Stücke auf Davids Fähigkeiten als Finanzer. Ich möchte mich für den zugegebenermaßen 
herablassenden Tonfall entschuldigen. Ich möchte auch um Verständnis werben, da Sven 
diesen Job seit drei Jahren macht und nur Dokumente prüft. Das ist ein hoher 
Arbeitsaufwand. 

David Kowalk (Physik/Astronomie): Mir tut es leid, falls ich Sven auf die Füße getreten bin.  

 

TOP 9: Ausschüsse 

Paul Ludwig (FSK): Es gibt freie Plätze als Stellvertreter im Kassenprüfungsausschuss. 

Alexander Wallau (Informatik): Falls Luc zurücktritt, möchte ich ordentliches Mitglied werden.  

Luc Augustin (VWL): Ich trete zurück. 

Alexander Wallau (Informatik): Ich studiere Informatik und VWL und prüfe jetzt auch die SP-
Wahlen. Ich finde die Bibliothek in der Rabinstraße ganz toll. 

Paul Ludwig (FSK): Damit giltst du als vorgestellt. Es gibt noch einen Stellvertreterposten im 
HIFO. Im Satzungs- und Geschäftsordnungsausschuss ist ein vakanter Stellvertreterposten. 

Alexander Wallau (Informatik): Ich möchte diesen übernehmen. 

Paul Ludwig (FSK): Im Öffentlichkeitsausschuss sind zwei vakante Plätze.  

Alexander Wallau (Informatik): Ich habe Interesse. 

 

TOP 10: Sonstiges 



Silas König (Philosophie): Gibt es eine Fachschaft, die aus den QV-Mitteln der Fakultät einen 
Etat zur Verfügung hat? 

Paul Ludwig (FSK): Es ist möglich QV-Mittel für Fachschaftsaktionen zu beantragen, solange 
sie den Maßstäben, die für QV-Mittel ausgegeben werden, genügen.  

Edvin Svenungsson (Mathematik): Schreiben irgendwelche Fakultäten in 
Berufungskommissionen verpflichtende Lehrvorträge vor? 

Alexander Wallau (Informatik): In den zentralen Berufungskommissionen ist dies unüblich. 
Ich wäre dafür, dass alle Berufungskommissionen einen Lehrvortrag haben sollten. 

Sophia Da Costa (SP): Ich halte das auch für wichtig und sinnvoll. Man sollte das festlegen. 

Paul Ludwig (FSK): Fachvorträge sind verpflichtend, Lehrvorträge allerdings nicht.  

 

Ende der FK um 20:06 Uhr 

 

Die nächste FK findet am  

19.02.2024 um 19:07 Uhr 

auf Discord und im Hörsaal 3 und 4 des Hörsaalzentrums statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Ausschüsse 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Paul, Viktoria, Benjamin, Jan, Philipp und Pascal  


